
《与神同行》 

成圣的过程（1） 

 

 

当你相信接受耶稣基督做你个人的救主之后，你有什么期望呢？你会期待什么事情发生呢？

有没有人坐下跟你说：“这些是你可以期望的”？而你的责任就是什么什么……。又或者基

督徒的生命就是这么样子的？又或者他们只是说：“你只管快乐享受神拯救之恩，你赞美

神，感谢神”就够了呢？ 

 

到底有没有人曾经教导你该怎样过基督徒的人生，你应该有怎样的期望，而又应该怎样实现

这些期望呢？有没有人对你说：“你不应该再犯罪”？有没有人告诉你怎样对付罪？有没有

人跟你解释，信主得救之后，应当在众人面前公开接受洗礼，并且加入教会呢？到底作基督

徒是一回什么事呢？你所得到的教导，是不是全面和正确的呢？事实上，很多人在相信耶稣

之后，依然是很懵懂，很多重要的真理都还不知道，极需要有人去教导和栽培。 

 

有些教会，很注重传福音领人归主的工作，差不多在每一个星期的讲坛信息中，都呼召人决

志，都鼓励人走到台前来接受耶稣做救主。这是很好的，也表现出教会的热心，关心人灵魂

的得救问题。然而，遗憾的是，很多教会往往忽略了得救之后跟进的工作。到底得救之后，

作了基督徒之后，又如何呢？信主之后的路要怎么走呢？好像就不再关心了，而是任由弟兄

姐妹各自发展，或者说“自生自灭”。 

 

然而，神的心意绝对不是这样，神渴望我们明白祂的心意，明白祂所期望我们在信主之后过

怎样的生活。也许你还没有成为基督徒，而其中一个你迟迟不信的原因，就是你没有信心过

“不犯罪”的生活，你以为一旦信了耶稣之后，就不能再犯罪，又或者再犯罪就会等于丧失

得救的资格，所以你宁愿不信耶稣。如果你是这样想，请你留心明白神的心意，或者说神所

启示给我们的真理，到底怎样。 

 

其实，神早已经计划了我们的一生，我们所走的每一步路，我们应该怎么走，神都早知道，

而且定了我们要走的路，问题是我们愿意跟上去吗？我们愿意依着神所计划的去走吗？这是

我们的决定和选择，神不会勉强，但是神永远渴望把最好的赐给我们。 

 

请我们来看一处圣经，提后 2:19-21，保罗在这里向提摩太这样说：“然而神坚固的根基立住

了，上面有这印记，说，主认识谁是祂的人；又说：凡称呼主名的人，总要离开不义。在大

户人家，不但有金器银器，也有木器瓦器，有作为贵重的，有作为卑贱的。人若自洁，脱离

卑贱的事，就必作贵重的器皿，成为圣洁，合乎主用，预备行各样的善事。” 

 

保罗所写给提摩太的信息就是，教会里面有各种各样的成员，有些是非常值得人敬重的，他

们也在主里不断的追求前进；但同时也有些很不长进的，他们不是那么值得敬重的。这情况

就好像在大户人家，有许多不同的器皿，有些是金器银器，当然是贵重的，是叫人忍不住多

看两眼的；但同时也有卑贱的，像木器瓦器，是不显眼的。这是个事实，也是实在存在的情

况。然而，保罗告诉我们，要是我们渴望作贵重的器皿，要是我们期望被神使用，就可以依

着这些步骤去行，那就是提后 2:21所说的：“人若自洁，脱离卑贱的事，就必作贵重的器

皿，成为圣洁，合乎主用，预备行各样的善事。” 

 

这里提到“人若自洁”，“自洁”就是“洁净自己”。人若自洁洁，脱离卑贱的事，这样就能

够作神贵重的器皿，被神分别出来，成为圣洁，是贵重的，可以被神使用，预备行各样的善

事。神能够使用那些不断前进，不断朝向成圣的人。当然，世俗人不能明白其中的意思，他



们也不知道其中的宝贵，但是我们知道这是神的期望，也是神所看重的。既然知道“成圣”

是那么重要，我们更要集中思想以飢的心追求认识“成圣”的真理，到底怎样才可以达到成

圣。 

 

简单来说“成圣”就是“圣洁”的意思。成圣的人，或成圣的物，就是指那些被神分别出

来，作神圣用途的人和物。而圣经告诉我们，每一个信耶稣的人，每一个属神的人，都是被

神所分别出来，是成为圣洁的，是神要使用的。“成圣”除了指是被“分别出来”的一种

“圣别”，也是指着“圣徒”来说的。“圣徒”就是相信接受了耶稣基督做救主的人，朝着

“像主基督品格”的路上走，他们的性格，言谈举止都越来越像基督，这就是成圣了。 

 

也许有些人会说，我相信这是个事实，但是怎样才可以达到呢？请我们留意彼前 1章那里讲

到圣灵的工作，彼前 1:1-2这样说：“耶稣基督的使徒彼得，写信给那分散在本都、加拉太、

加帕多家、亚西亚、庇推尼寄居的，就是照父神的先见被拣选，藉着圣灵得成圣洁，以致顺

服耶稣基督，又蒙祂血所洒的人，愿恩惠平安，多多的加给你们。” 

 

原来我们之所以能够成圣，是因为圣灵在我们里面所作的工。在我们朝向成圣的过程里，

“圣灵的工作”是很重要的。我们来看一处圣经，帖后 2:13，经文说：“主所爱的弟兄们

哪！我们本该常为你们感谢神，因为祂从起初拣选了你们，叫你们因信真道，又被圣灵感动

成为圣洁，能以得救。” 

 

还记得我们过去所分享过成圣的三个阶段吗？成圣的头一个阶段，就是神把我们从罪恶过犯

中拯救出来，把我们分别出来归祂为圣，这是头一个阶段。当然我们应该记得加 5章那里所

讲到圣灵所结的果子，就是加 5:22-23所提到的。然而，值得我们留意的，就是这是“圣灵

所结的果子”，而不是我们所结的果子，“圣灵所结的果子，就是仁爱、喜乐、和平、忍耐、

恩慈、良善、信实、温柔、节制。”这是圣灵在我们里面活出的表现，是祂亲自结的果子。

圣灵在我们里面，给我们能力活出真理，活出耶稣基督的生命。 

 

可能有人会说，既然是圣灵的果子，就不用我们操心，也不用我们出力了，我们根本就不必

去理会它，因为不是我们的工作。有些人对基督徒的生命抱着消极的态度，他们认为“只要

信了耶稣，接受了耶稣做救主，那就够了”，因为可以解决永恒的问题。反正“信耶稣，得

永生”嘛！既然得了永生，确知自己可以到天堂去，那就无忧了，不必再担心别的。所以这

些基督徒就在他们的生活上表现得很不积极，在属灵的生活上没有追求，糊哩糊涂的过日

子，空有枝叶，白占地土不结果。因为他不明白神的心意，是要我们成圣，所以不觉得基督

徒的生活追求和表现，有什么重要。 

 

事实上，抱这种态度作基督徒的人，为数不少。他们既不追求敬虔，也不追求圣洁，对属灵

的事更没有热切的态度，没有飢渴慕义的心。他们也从不在神的话语中寻求神的旨意，渴望

多认识神，追求明白神要他们在世上过怎样的生活，晓得神的路到底是怎样的。今天，很多

基督徒在属灵的追求上，不够积极，这实在是让人忧心的事情。神不希望我们抱这样的态度

生活。 

 

事实上，我们是有责任过圣洁的生活，分别出来归神为圣的。我们在得救的那一刻，已经得

到了地位上的成圣，我们是在神面前作圣徒的，但这只是“地位”上的成圣。真正的成圣，

其实是一段漫长的旅程，是终其一生持续不断的。等到我们离开了世界，进入最后的阶段，

我们才可以得到完全。但是当我们依然生活在地上的时候，我们除了有圣灵的帮助之外，还

得负上自己的责任。 

 



到底圣经怎样教导我们去过今世的生活呢？不少基督徒的人生哲学就是“让神亲自去作成祂

在我们身上的工，所以任何事情都不必自己操心，让神去作就是了”，这听起来似乎是很属

灵，很理想。“啊，一切事情都不用我再去操心了，神会亲自处理的！”然而，情况并不是这

么简单，因为我们不能忽略自己的责任。那么，到底人的责任何在呢？ 

 

请我们再读提后 2:21，经文说：“人若自洁，脱离卑贱的事，就必作贵重的器皿，成为圣

洁，合乎主用，预备行各样的善事。”这里说到的“自洁”，是自己洁净自己，而不是假借别

人，乃是我们要自己洁净自己。这不是说，我们可以有自己的方法除去自己的罪污，不是指

除罪这方面的意思，因为赦罪是神的恩典和神的工作，是人是做不来的。但是人的责任是去

对付罪恶，我们要离弃罪恶，要对付所犯的罪，这是没有人可以代我们做的，必须我们亲自

去做，这就是我们各人所当负起的责任，我们要离开罪恶，承认罪，从罪中醒悟和悔改。因

此，在成圣的过程中，人是有他该负的责任的。 

 

另外我们再来看一处圣经，请看林后 7:1，保罗在这里说：“亲爱的弟兄阿，我们既有这等应

许，就当洁净自己，除去身体灵魂一切的污秽，敬畏神，得以成圣。”这里也很清楚指出我

们的责任，前面讲到神所给我们的应许，就是神的赦罪和垂听祷告等等的应许，我们既然有

这样的应许，就应当负起自己的责任，去洁净自己，除去身体灵魂一切的污秽，敬畏神，得

以成圣。这是一个不断的过程，我们要放下重担，离弃罪恶，以及为罪而悔改，不要让罪恶

污染我们的身体和灵魂。 

 

好，我们再来看帖前 4章，这里讲到我们要对付的一些事情，很多人会为自己的罪找借口，

因为不想认真的去对付。然而，保罗在帖前 4:1-8那里劝勉我们说：“弟兄们，我还有话说，

我们靠着主耶稣求你们，劝你们，你们既然受了我们的教训，知道该怎样行，可以讨神的喜

悦，就要照你们现在所行的，更加勉励。你们原晓得我们凭主耶稣传给你们什么命令。神的

旨意就是要你们成为圣洁，远避淫行。要你们各人晓得怎样用圣洁尊贵，守着自己的身体。

不放纵私欲的邪情，像那不认识神的外邦人。不要一个人在这事上越分，欺负他的弟兄，因

为这一类的事，主必报应，正如我预先对你们说过，又切切嘱咐你们的。神召我们，本不是

要我们沾染污秽，乃是要我们成为圣洁。所以那弃绝的，不是弃绝人，乃是弃绝那赐圣灵给

你们的神。” 

 

保罗对帖撒罗尼迦的弟兄姐妹们说：“你们已经从我们那里学习了真道，而你们也在属灵的

路上前进。”那就是说，“你们是在迈向成圣的路上进发了”，所以保罗就给了他们更大的挑

战和勉励，因为他们已经到了这样的地步。到底保罗给了当时的帖撒罗尼迦的弟兄姐妹们什

么挑战呢？有一件事我们必须知道的，就是在保罗当时所处的社会里，不道德的性行为很普

遍，几乎可以说是充斥着当时的社会，这是因为当时的人所敬拜的假神，在敬拜的仪式中，

是包括了和庙里的妓女（庙妓）犯奸淫。保罗周游各地去传福音的时候，就一直遇到这样的

事。 

 

所以在帖前 4:3开始，保罗就清楚指出神的心意，是要他们“成为圣洁，远避淫行”。虽然

当时的弟兄姐妹是活在这样道德败坏的社会中，但是因为他们现在认识和信奉了神，他们的

身份和地位不一样了，他们所得的盼望也不一样了，所以他们理当远离这些恶行。不认识神

的人，不知道自己所作的是得罪神，既没有圣洁的地位，也没有圣洁的生命。但是信耶稣的

人是被神挽回的，是跟他们有分别的，应当自我省察，从他们中间分别出来，脱离卑贱的

事，和外邦人有所分别，这就是“成圣”的含意，从世俗中分别出来，归神为圣。 

 

神召我们出来，是要我们成为圣洁，而不是沾染污秽，这是帖前 4:7所说的。第 8节保罗更

指出，“若是我们认识圣经真理，若是我们明白了神的心意，却依然故意弃绝真理，我们其



实不是弃绝人，乃是弃绝那赐圣灵给我们的神”，那是何等的严重。因为圣灵在我们内心照

明我们，开启我们的心窍，叫我们认识真理，而且圣灵会赐力量给我们行正确的事，拒绝罪

恶，要是我们不去行，我们就是得罪赐圣灵给我们的神，就是辜负了神的厚恩和美意。 

 

因此，基督徒的生活绝对不是被动的，不是仅仅得救了就算了，就在地上舒服的过日子，像

坐上了花轿等候上天堂，不是这样。基督徒的生活是应该积极的，殷勤的，去寻求认识神的

旨意，有了神的命令，又乐意遵行，这才是真正爱神的表现，这才是神所要求和神所喜悦的

人生。 

 

亲爱的弟兄姊妹，成圣不是基督徒的一个选择，成圣是神的计划和旨意，不管我们过去的生

活怎样，一旦我们信了耶稣，我们就得追求过圣洁的生活。我们得在言行和生活上，活出神

圣洁的样式。 

 

有些人会说：某人在基督教的家庭中成长，认识真理比我多，他自然是比我优胜，其实我们

不应该这么看。因为认识真理不等于实践真理，信心没有行为是死的。神所看重的，不是我

们认识真理多少，乃是我们实践多少。不是我们听了多少道，而是有没有信心与所听见的道

调和？这才是神所最关注的事。每一个主内的弟兄姐妹，都有同样的责任，不管他的处境怎

样，都得负起这个责任。成圣的生活，应该包括我们内在的生命，以及外在的生命。我们的

思想要改变，态度也要改变，思想是内在的，思想改变了，随之而来的，是态度上的改变，

这两者是应该配合一致的。 

 

每一个人都在不同的背景中成长，我们有不同的道德标准和观念，也许有些事情，我们觉得

无所谓，我们可以接受；但是有些人却觉得有问题，因为他们在不同的背景下生活和成长。

然而，在我们信主以后，圣灵会将神的真理教导我们，并且改变我们的思想，改变我们的看

法，叫我们所想的和所求的，和神的看法一致。当我们的思想有所转变以后，我们活出来的

生活，言谈和举止就自然会有所改变。 

 

我们会放弃一些从前所迷恋的习惯和嗜好，我们就能在属灵上长进，我们会朝成圣的路上迈

进，这是一个过程。而这过程是一生之久的，我们不用焦急，不要期望一下子就把所有的都

改变过来，只要我们顺服圣灵，圣灵会按步就班的，带领我们，洁净我们，使我们成圣，不

但是内在的改变，更加上外在的改变。 

 

正确的改变，或者说能够持续的改变，是先从里面开始，然后才表现在外。我们必须先在思

想上有所转变，心意更新变化，懂得自洁，自我省察，自我约束，外在的行为才会有真正的

转变。而思想的转变，是圣灵在我们里面工作作的结果，叫我们所爱慕的，，所感受的，都

跟以前有着极大的不同。过去我们所醉心迷恋的事，现在很可能感到很无聊，很厌倦；过去

我们所追求所坚持的事，如今想起来会觉得可耻。这些都是圣灵在我们里面改变我们的结

果，让我们认识神的话语，明白神的心意，然后在思想上有着彻底的转变，跟着我们在生活

表现上，自然就会有所不同。 

 

帖前 4章讲到我们要弃绝污秽，不要让污秽的事来玷污自己，因为我们的身体是圣灵的殿，

所以必须圣洁，才配让圣灵居住。 

 

亲爱的弟兄姊妹，到底我们信耶稣到现在，我们是不是走在成圣的路上？在成圣的路上追求

迈进呢？到底我们的生活和思想，是不是跟以前有所不同呢？我们的心是否向往属灵的事，

还是像从前一样，仍然沈迷在过去的罪中之乐呢？我们得好好省察自己的情况，看信主之前

和之后，是否有什么不同，自己是否在走在成圣的路上？ 



 

要记得，神的心意乃是要我们活出祂的生命来，要我们像主耶稣基督的模样，这是神在我们

身上所定的旨意。既是如此，让我们天天彼此相劝，在光明中彼此相交，常常提醒，在爱中

彼此建造，共走成圣的道路，直到见主面的日子。 

 

西 1章提醒我们耶稣基督到底是怎样的，15 到 20节说：“爱子是那不能看见之神的像，是

首生的，在一切被造的以先。因为万有都是靠祂造的，无论是天上的、地上的、能看见的、

不能看见的，或是有位的、主治的、执政的、掌权的，一概都是藉着祂造的，又是为祂造

的。祂在万有之先，万有也靠祂而立。祂也是教会全体之首，祂是元始，是从死里首先复生

的，使祂可以在凡事上居首位。因为父喜欢叫一切的丰盛，在祂里面居住。既然藉着祂在十

字架上所流的血，成就了和平，便藉着祂叫万有，无论是地上的，天上的，都与自己和好

了。” 


